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24. Sitzung des Stadtteil-Forums Tiergarten Süd
12. Februar 2019 im Mehrgenerationenhaus der
Villa Lützow, Lützowstraße 28, Berlin

1. Begrüßung

1.1. Eröffnung der Sitzung um 18110 Uhr

1.2. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung
Das Protokoll der 23. Sitzung vom 08.01.2019 wurde ohne Änderungen 
einstimmig angenommen

1.3. Tagesordnung
Die vorgelegte Tagesordnung wurde ohne Änderungen einstimmig 
angenommen

2. Vorstellung der Elisabeth-Klinik und des Charlottenheims
– Referent1 Herr André Jasper – Geschäftsführer

2.1. Der Sitzungsleiter begrüßte Herrn Jasper und dankte ihm für seine 
Bereitschaft, die Elisabeth-Klinik und das Charlottenheim im Stadtteil-Forum 
vorzustellen

2.2. Herr Jasper ging zu Beginn seiner Ausführungen auf die langjährige 
Geschichte der beiden Häuser ein – 
https1//www.pgdiakonie.de/evangelische-elisabeth-klinik/unsere-historie/

2.3. Im Anschluss stellte Herr Jasper das gesamte Leistungsspektrum der 
Elisabeth-Klinik vor. Die Präsentation ist dem Protokoll beigefügt.

3. Bericht aus der letzten BVV Sitzung

3.1. Magdeburger Platz – aktuelle Entwicklungen
Im September hatte die BVV einen Beschluss gefasst, dass auf dem 
Magdeburger Platz umfangreiche Maßnahmen zur Erhöhung der 
Aufenthaltsqualität ergriffen werden sollten. Der zugrundeliegende 
Antrag der SPD-Fraktion griff Vorschläge des Stadtteil-Forums auf, nach 
dem keine Fraktion von einer völligen Neugestaltung des Platzes zu 
überzeugen war.

Mitte Dezember legte dazu das Bezirksamt einen Zwischenbericht vor, in 
dem nur Maßnahmen aufgeführt wurden, die nicht umgesetzt werden 
sollen. Es wurde ausdrücklich darauf verwiesen, dass viele der 
Vorschläge auf mehrfach vom Stadtteil-Forum gewünschten 
Maßnahmen fußten und zum Teil von Anwohnern nicht gewollt seien.
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Die SPD-Fraktion war mit diesem Bericht sehr unzufrieden und forderte, 
was unüblich ist, dass es über den Zwischenbericht eine Aussprache im 
BVV-Plenum gibt. Dabei hat Frau Kreitmaier (SPD) den Zwischenbericht 
scharf kritisiert. Frau Weißler (Bezirksstadträtin für Weiterbildung, Kultur, 
Straßen und Grünnächen, Bündnis 90 / Die Grünen) sagte daraufhin zu, 
dass es zum Magdeburger Platz einen Beteiligungsprozess geben soll.

Die Sprecher*innen haben dann einen Brief an Frau Weißler geschrieben 
und sie insbesondere eingeladen, zu einer der Sitzungen des Stadtteil-
Forums zu kommen. Nach fast zwei Wochen liegt noch keine Antwort 
vor.

3.2. Allegro-Grundschule
Auf der gleichen Sitzung wurde ein Beschluss gefasst, dass möglichst 
schnell Ersatzräume für die VHS gesucht werden sollen, damit die derzeit 
genutzten Räume in der Pohlstraße der unter Raumnot leidenden 
Allegro-Grundschule zur Verfügung gestellt werden können.

Ebenfalls in dieser Sitzung wurde ein Beschluss gefasst, dass als Ersatz 
für das entfallende Fußballfeld in der Pohlstraße ( wegen einer 
zukünftigen Bebauung) ein Schulhofteil der Allegro-Grundschule 
hergerichtet werden soll, damit dieser nach Schulschluss auch für 
Kinder- und Jugendgruppen nutzbar wird.

4. Bericht aus den AGs

4.1. AG Bauen und Wohnen
Das ehemalige Tagungshotel - Lützow-, Ecke Körnerstraße – soll nach 
heutigem Kenntnisstand abgerissen und durch einen Neubau ersetzt 
werden.
Es stellt sich die Frage, ob dieses Vorhaben dem Bezirksamt bekannt ist, 
bzw. ob dort bereits ein entsprechender Bauantrag vorliegt? Zur Klärung 
dieser offenen Frage wird in der kommenden BVV-Sitzung eine große 
Anfrage eingereicht.

4.2. AG Kommunikation und Öfenttiihkeittaareit
Die AG trifft sich am 21.02.2019
(Uhrzeit und Ort werden noch bekannt gegeben)
In der kommenden Sitzung wird die AG berichten

4.3. AG Magderuagea Ptatz
siehe TOP 3

4.4. AG Naihraan und Sexaareit
Die AG wird sich in Kürze treffen
(Datum – Zeit – Ort werden noch bekannt gegeben)
In der kommenden Sitzung wird die AG berichten
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4.5. AG Öfenttiihea Raum und Veakeha
Derzeit führt die AG Begehungen von verschiedenen Straßen im Stadtteil 
durch. Diese sind aber noch nicht endgültig abgeschlossen.
Ein ausführlicher Bericht wurde für die Sitzung im April 2019 angekündigt

4.6. AG Sihute im Quaatiea
Eine neuer Spendenaufruf sowie die Neuaunage der Papiersammelaktion 
sind in Vorbereitung

5. Vorbereitung von zwei Stadtspaziergängen
Im 1. Halbjahr 2019 sollen zwei unterschiedliche Stadtspaziergänge angeboten 
werden – das Thema wird in der kommenden Sitzung erneut auf die TO gesetzt

5.1. Historischer Spaziergang – dieser wird von einem Mitglied vorbereitet

5.2. Kultureller Spaziergang – hierfür soll eine Referentin gewonnen werden

6. Aktuelle Angebote im Nachbarschaftstref

6.1. KuttuaLeren Beatin
Kostenfreie Karten für Kulturveranstaltungen für Menschen mit 
geringem Einkommen. Pro angemeldetem Gast können 2 Karten alle 4-6 
Wochen vergeben werden. Anmeldung als Gast und Ticketvergabe1

6.1.1. Jeden 1. und 3. Dienstag im Monat von 15 bis 17 Uhr im 
Nachbarschaftstreff Lützowstraße 27, 10785 Berlin
(*) Bitte bringen Sie zur Anmeldung einen Einkommens-Nachweis 
(z.B. den Berlin-Pass) mit.

6.1.2. Mehr Infos zu KulturLeben und den kostenfreien Tickets 
unter1 www.kulturleben-berlin.de
Eine Kooperation von KulturLeben Berlin e.V. und dem 
Stadtteilverein Tiergarten e.V.

6.2. Attgemeine Soziatreaatung 
(Clearing durch Schildkröte e.V. – gefördert durch das Bezirksamt Mitte) 
Klärung von Konniktlagen und Problemsituationen, sowie Aufzeigen von 
Lösungen. Praktische Hilfe bei Antragstellung(en) und Vermittlung von 
Ansprechpartnern in Fachstellen

6.2.1. Offenes Angebot ohne Terminvergabe für alle Anwohner, 
barrierefreier Zugang.

6.2.2. Jeden Mittwoch von 12.30 bis 17.30 Uhr
Projektraum Nachbarschaftscafé Lützowstraße 27, 10785 Berlin
Barrierefreier Zugang!

6.3. Die Allgemeine Sozialberatung ist eine Kooperation von Schildkröte e.V., 
Stadtteilverein Tiergarten und der Stadtteilbibliothek.
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7. Aktuelles aus dem Stadtteil

7.1. Das Büro für Bürgerbeteiligung (Bezirksamt Mitte) gibt einen Newsletter 
heraus. Hier kann man sich zum Newsletter anmelden1 
https1//www.berlin.de/ba-mitte/politik-und-verwaltung/service-und-
organisationseinheiten/sozialraumorientierte-planungskoordination/
newsletter/ 

8. Verschiedenes

8.1. BVV im Livettaeam – hier ist der Link1
https1//www.berlin.de/ba-mitte/politik-und-verwaltung/bezirksverordnet
enversammlung/aktuelles-und-wissenswertes/artikel.535845.php

8.2. Jugendzentaen potte und daugttoae
Je eine Vertreter*in der IGP und des STF hatten gemeinsam mit einer 
Sprecherin des QR Schöneberger Nordens und Vertreter*innen von 
potse und Drugstore einen Gesprächstermin beim geschäftsführenden 
Gesellschafter der BIM (Berliner Immobilienmanagement). Es ist 
gelungen, Interesse für die Jugendzentren zu wecken. Die persönliche 
Begegnung hat zumindest die Anonymität gebrochen. Für die Potsdamer 
Straße 140 (ehemals Finanzamt) besteht wenig Aussicht auf Erfolg. 
Vereinbarung ist, dass die beiden Kollektive die Raumanforderungen für 
die von ihnen veranstalteten Aktivitäten schicken (u.a. Konzerte, 
Werkstätten, Kino, Probenräume). Die BIM will uns eine Liste mit ev. 
möglichen Lokalitäten zukommen lassen. Stadtrat Schworck (Bezirksamt 
TS) hat die Idee, den Bunker in der Pallasstraße umzubauen auf 
Senatsebene gebracht. Es gab wohl keine generelle Ablehnung. 
Doch insgesamt ist noch keine Lösung in Aussicht.

Es wird dazu aufgerufen an einer Veranstaltung am 28. Februar abends 
im PallasT, Pallasstraße 35 teilzunehmen. Details folgen noch. Dieser 
Aufruf gilt auch für eine Demonstration zum gleichen Anliegen.
Start = 2. März 2019 / 14 Uhr Potsdamer Straße / Pallasstraße zur 
Abschlusskundgebung = 2. März 2019 / 17 Uhr Lausitzer Platz - Details 
folgen noch. 
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Die Sitzung endete um 20110 Uhr.

Das Stadtteil-Forum hat derzeit 41 Mitglieder, davon waren laut Liste 17 Mitglieder 
anwesend. 

Das vorliegende Protokoll wurde in Absprache mit den Sprecher*innen erstellt.
 
 
 
 
 
 
 
Das Protokoll wurde ohne Änderung in der Sitzung vom 5. März 2019 verabschiedet. 

Berlin, den 24. Februar 2019

Wolfgang Stitzl
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